

## Crisis climática

Señor Director:

Un seminario de la Fundación Copec UC fue una oportunidad para analizar las estrategias para enfrentar la crisis climática, un tema frente al cual es preciso actuar de manera conjunta. “La tierra, nuestra casa común que como una madre bella nos acoge en sus brazos”, la define el Papa Francisco en la encíclica *Laudato Sí*. Allí también nos dice que no hay dos crisis separadas, una ambiental y otra social, sino una sola y compleja crisis socio-ambiental.

El concepto de ecología integral aparece como un paso urgente a integrar y se plantea además la necesidad de una educación ecológica, con un estilo de vida que promueva una estrecha alianza entre la humanidad y el ambiente. Sobre esta ecología integral a la que debemos apuntar como solución a la crisis socio-ambiental y los desafíos que es preciso asumir para ello es que hay que reflexionar, sobre estrategias tanto globales como naciona-

les para enfrentar la crisis, sobre innovaciones tecnológicas, y sobre los desafíos sociales y culturales que es preciso abordar.

Las universidades no pueden permanecer indiferentes. La investigación, la innovación y la formación integral —el quehacer propio de las universidades— resultan clave para el cambio hacia un desarrollo humano sustentable. Tenemos que hacer explícito nuestro compromiso y avanzar en iniciativas que signifiquen un nuevo pacto con la naturaleza.

En la UC hemos avanzado, con nuestro Centro UC de Cambio Global que ha aportado tanto al análisis como a la discusión pública de políticas medioambientales, apoyado en la labor del Instituto de Desarrollo Sustentable y otras iniciativas. También la Fundación Copec UC cumple ya 20 años apoyando a la sustentabilidad por medio de la investigación aplicada y la innovación.

La investigación junto con la educación son los caminos para abordar este desafío, y las universidades deben ser el centro de for-

mación para crear esa conciencia de futuro.

**Ignacio Sánchez D.**

*Rector, P. U. Católica de Chile*